

BAB III

METODE PENELITIAN

3.1. Jenis Penelitian

Penelitian ini mengadopsi metode penelitian kualitatif, yang sesuai dengan definisi Bogdan dan Taylor yang dijelaskan oleh Moleong. Penelitian kualitatif adalah metodologi yang terdiri dari serangkaian prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif dalam bentuk kata-kata tertulis atau lisan yang berasal dari informasi yang dikumpulkan dan perilaku yang dapat diamati dari partisipan. Penelitian deskriptif-analisis ini bertujuan untuk menjelaskan bagaimana Respon Berita Partai Demokrat Terhadap Duet Anies-Muhaimin dalam Pilpres 2024 di tvonenews.com dan cnindonesia.com, dan kemudian menyimpulkan hasilnya.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode analisis *framing* (pembingkai). Dalam literatur penelitian komunikasi, *framing* telah digunakan untuk meneliti bagaimana sebuah media memilih dan membuat realitasnya sendiri. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan metode analisis *framing* model Pan dan Kosicki, melihat struktur pemberitaan yang dilakukan sebagai tolak ukur seorang jurnalis. Melalui penggunaan perangkat wacana seperti kata, kalimat, lead, atau gambar, serta alat yang memahami media untuk mengemas berita.

3.2. Objek Penelitian

Objek penelitian ini menjadi target utama untuk mendapatkan jawaban atau solusi terhadap permasalahan yang diteliti. Dalam penelitian ini, objek penelitian mencakup Media Online tvonenews.com dan cnnindonesia.com.

3.3. Subjek Penelitian

Subjek penelitian adalah pihak yang menjadi fokus penelitian dan menjadi sumber informasi yang dianalisis oleh peneliti untuk mengungkap fakta-fakta di lapangan. Dalam konteks penelitian ini, peneliti menetapkan subjek penelitian pada teks pemberitaan yang berkaitan dengan Konstruksi Berita Respon Partai Demokrat terkait Duet Anies – Muhaimin dalam Pilpres 2024, yang dapat ditemukan pada situs tvonenews.com dan cnnindonesia.com.

3.4. Teknik Pengumpulan Data

Teknik atau metode pengumpulan data merupakan langkah yang paling penting dalam sebuah penelitian karena tujuan utama dalam penelitian adalah untuk mendapatkan suatu data (Sugiyono, 2019).

3.4.1. Observasi

Untuk memperoleh data dalam penelitian ini, penulis melakukan observasi yaitu dengan meneliti teks berita yang di muat dalam tvonenews.com dan cnnindonesia.com mengenai Konstruksi Berita Respon Partai Demokrat Tentang Duet Anies

– Muhaimin Dalam Pilpres 2024 Pada tvonenews.com dan cnnindonesia.com.

Teknik pengumpulan data pada penelitian ini adalah dengan membaca, mencermati, dan mendokumentasikan pemberitaan yang terkait dengan pemberitaan Konstruksi Berita Respon Partai Demokrat Tentang Duet Anies – Muhaimin Dalam Pilpres 2024 Pada tvonenews.com dan cnnindonesia.com.

Penelitian ini menggunakan dokumen penelitian. Menyimpan dan mencatat suatu peristiwa dalam bentuk tulisan, gambar, atau karya seni monumental disebut dokumentasi (Sugiyono, 2019). Tujuan dari pengambilan dokumen penelitian adalah untuk mendapatkan informasi yang lebih lengkap untuk mendukung pemenuhan data dan informasi yang relevan. Proses *document research* ini merupakan teks berita yang diambil pemberitaan yang dimuat dalam tvonenews.com dan cnnindonesia.com.

Tabel 3.1 Berita Respon Partai Demokrat Tentang Duet Anies – Muhaimin Dalam Pilpres 2024 pada Tvonenews.com Periode 31 Agustus hingga 04 September 2023.

No	Waktu Publikasi	Judul Berita
1	Kamis, 31 Agustus 2023	Anies Pilih Cak Imin, Demokrat Gelar Rapat Majelis Tinggi Dadakan
2	Jum'at, 01 September 2023	Duet Anies Baswedan-Cak Imin, SBY Mengaku Bersyukur Demokrat Tidak Jadi Dukung Calon Pemimpin yang Tidak Amanah
3	Jum'at, 01 September 2023	Duh, September 2023 Seharusnya Deklarasi Anies-AHY Sebagai Capres-Cawapres
4	Senin, 04 September 2023	Pesan AHY Untuk Anies Baswedan dan Cak Imin
5	Senin, 04 September 2023	Kecewa Partai Pilih Cak Imin Dampingi Anies, Kader NasDem Jakarta Timur Lucuti Bendera dan Mundur dari Caleg
6	Senin, 04 September 2023	AHY Pilih Memaafkan Anies Baswedan Meski Sudah Dikhianati: Tapi Tak Mudah Dilupakan

Tabel 3.2 Berita Respon Partai Demokrat Tentang Duet Anies – Muhaimin Dalam Pilpres 2024 Pada cnnindonesia.com Periode 01 – 04 September 2023.

No	Waktu Publikasi	Judul Berita
1	Jumat, 01 September 2023	SBY Soal Duet Anies-Cak Imin: Kader Demokrat Sangat Emosional
2	Jumat, 01 September 2023	Anies Disebut Setuju AHY Cawapres Sebelum Arahan Duet dengan Cak Imin
3	Jumat, 01 September 2023	Dikhianati Anies, SBY Singgung Ganjar dan Prabowo Pernah Ajak Koalisi
4	Jumat, 01 September 2023	Kader Demokrat di Sragen Bakar Baliho Bergambar Anies
5	Jumat, 01 September 2023	Demokrat Resmi Cabut Dukungan Anies Capres di Pilpres 2024
6	Sabtu, 02 September 2023	Demokrat Ogah Komentari Rencana Deklarasi Anies dan Cak Imin Hari Ini
7	Senin, 04 September 2023	AHY Maafkan Pihak yang Sakiti Demokrat soal Duet Anies-Cak Imin
8	Senin, 04 September 2023	AHY soal Anies-Cak Imin: Lebih Baik Agree to Disagree daripada Dipaksa

3.4.2. Studi Kepustakaan

Selain melakukan penelitian pada teks berita-berita yang di muat dalam tvonenews.com dan cnnindonesia.com, peneliti juga menggunakan data dari studi sebelumnya, seperti jurnal, artikel, dan hasil penelitian, sebagai acuan dan untuk mendukung interpretasi mereka tentang penelitian ini sebagai data sekunder.

Studi kepustakaan adalah untuk mendapatkan teori-teori tentang metode yang akan digunakan dalam kegiatan penelitian, studi kasus yang berasal dari penelitian terdahulu berupa jurnal, artikel dan hasil penelitian yang serupa yang digunakan untuk memperoleh informasi mengenai Konstruksi Berita Respon Partai Demokrat Tentang Duet Anies – Muhaimin Dalam Pilpres 2024 Pada tvonenews.com dan cnnindonesia.com.

3.4.3. Dokumentasi

Metode dokumentasi, merupakan teknik pengumpulan data dengan mempelajari data-data yang telah didokumentasikan. Dari asal katanya, dokumentasi, yakni dokumen, berarti barang-barang tertulis. Di dalam melaksanakan metode dokumentasi, peneliti menyelidiki benda-benda tertulis, seperti buku-buku, majalah, peraturan-peraturan, dokumen, notula rapat, catatan harian, dan sebagainya.

3.5. Metode Analisis Data

Menurut Patton dalam Moleong, analisis data adalah proses mengatur urutan data dengan mengorganisasikannya dalam pola, kategori, dan satuan uraian dasar. Analisis *framing* adalah metode yang digunakan untuk menganalisis data dalam penelitian ini. Analisis *framing* adalah analisis tentang bagaimana berita digambarkan, apa yang ditonjolkan, dan apa yang dihilangkan dari realitas yang digambarkan. Analisis *framing* berfungsi sebagai dasar untuk menganalisis dan mengetahui ideologi atau makna apa yang tersembunyi di balik penulisan informasi. Analisis data dilakukan pada saat pengumpulan data berlangsung dan setelah selesai pengumpulan data dalam periode tertentu.

3.5.1. Analisis Data Sebelum di Lapangan

Pada analisis data sebelum di lapangan peneliti melakukan analisis terhadap data hasil penelitian terdahulu, jurnal dan artikel atau data sekunder yang digunakan oleh peneliti.

3.5.2. Analisis Data di Lapangan

Pada penelitian ini penulis menggunakan analisis *framing* model Zhongdang Pan dan Gerald M. Kosicki. Terdapat empat struktur dalam proses analisisnya, yaitu:

e. Struktur *Sintaksis*

Struktur sintaksis ini berhubungan dengan cara kata atau frasa disusun dalam kalimat. Ini berkaitan dengan cara wartawan menyampaikan peristiwa, pernyataan, opini, dan kutipan dalam susunan umum berita (judul, teras, latar informasi, dan kutipan).

f. Struktur *Skrip*

Struktur skrip mengacu pada cara wartawan menyampaikan berita. Skrip biasanya memiliki 5W+1H (*who, what, when, where, why, dan how*). Salah satu elemen kelengkapan berita ini mungkin merupakan pertanda framing yang ingin ditampilkan.

g. Struktur *Tematik*

Struktur ini berkaitan dengan cara wartawan menyampaikan pendapat mereka tentang peristiwa dalam proposisi kalimat atau hubungan antar kalimat, menggunakan alat analisis seperti detail, koherensi, bentuk kalimat, dan kata ganti.

h. Struktur *Retoris*.

Menguraikan cara wartawan memilih gaya atau kata untuk menekankan arti yang ingin ditonjolkan. Retoris juga berguna dalam membuat citra. Wartawan menonjolkan citra dengan menggunakan leksikon, yang menekankan penggunaan kata-kata

tertentu, kemudian metafora, yang mengubah makna melalui analogi atau kiasan, dan grafis, yang dapat dilihat pada gambar.

Tabel 3.3 Struktur Framing Model Zhongdang Pan dan Gerald M. Kosicki

Struktur	Perangkat Framing	Unit yang Diamati
<i>Sintaksis</i> Cara Wartawan menyusun kata)	Skema Berita	Headline, <i>lead</i> , latar informasi, kutipan, sumber, pernyataan, penutup.
<i>Skrip</i> Cara Wartawan menyusun kata	Kelengkapan Berita	5W + 1H
<i>Tematik</i> Cara Wartawan menulis fakta	1. Detail 2. <i>Koherensi</i> 3. Bentuk Kalimat 4. Kata Ganti	Paragraf proposisi, kalimat, hubungan antar kalimat.
<i>Retoris</i> Cara Wartawan menekankan fakta	1. <i>Leksikon</i> 2. Metafora	Kata, idiom, gambar/foto, grafik.

3.6. Uji Keabsahan Data

Untuk menguji keabsahan data dalam penelitian ini, peneliti dapat menguji kredibilitas data penelitian dengan berbagai cara, seperti memperpanjang pengamatan, meningkatkan ketekunan penelitian, triangulasi, diskusi dengan teman sejawat, analisis kasus negatif, dan *membercheck*. Pada penelitian ini peneliti menggunakan teknik Triangulasi yang dimana dalam pengujian ini diartikan sebagai pengecekan data dari berbagai sumber dengan berbagai cara, dan berbagai waktu. Dengan demikian terdapat triangulasi sumber, triangulasi teknik pengumpulan data, dan waktu. Pada penelitian ini peneliti menggunakan teknik Triangulasi sumber dengan melakukan pengecekan data yang telah di peroleh dari beberapa sumber.

3.7. Lokasi dan Jadwal Penelitian

3.7.1. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilakukan di Kota Batam, untuk memperoleh data dan informasi yang digunakan untuk penelitian ini, peneliti melakukan penelitian pada teks berita yang dimuat dalam tvonenews.com dan cnnindonesia.com.

3.7.2. Jadwal Penelitian

Pelaksanaan penelitian ini masih dalam tahap rancangan, dan akan dilaksanakan dalam tabel berikut.

Tabel 3.4 Jadwal Kegiatan

No.	Jenis Kegiatan	Waktu Pelaksanaan					
		Ags	Sep	Okt	Nov	Des	Jan
1	Pengajuan Judul						
2	Penyusunan Proposal Penelitian						
3	Seminar Proposal <i>Skrip</i>						
4	Revisi Proposal <i>Skrip</i>						
5	Pengumpulan Data						
6	Analisa Data						
7	Penyusunan Hasil Akhir <i>Skrip</i>						